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Неизвестные озера нашей Родины 
 
 

О том, что в Беларуси около 12 тысяч озер, можно узнать из школьных учебников. Но, 
оказывается, свыше 10 тысяч из них до сих пор не исследованы и не описаны. 

-- Проводя недавно инвентаризацию озер и водоемов Витебской области, -- говорит заведующий 
лабораториией Центрального научно-исследовательского института комплексного использования 
водных ресурсов Виктор Романов, -- мы выяснили, что у сотен озер до сих пор, оказывается, даже нет 
названий. Это говорит о том, что водоемы требуют дальнейшего изучения. 

Зачем все это нужно? Дело в том, что в последние несколько десятилетий в число приоритетных 
природоохранных проблем выдвигается рациональное использование водных ресурсов. Ведь запасы 
пресной воды на планете стремительно иссякают. Директор института Михаил Калинин привел такие 
данные. Почти треть мирового населения проживает в странах, испытывающих так называемый водный 
стресс. Это значит, что потребление воды там на 10 процентов превышает общий объем имеющихся 
запасов. Если нынешние тенденции сохранятся, то к 2025 году в условиях дефицита воды будут 
проживать каждые двое из трех жителей земли. К 2050 году количество нуждающихся увеличится до 75 
процентов. В ряде регионов планеты уже наблюдается конкуренция между странами за водные 
ресурсы для орошения и производства электроэнергии. Эта борьба по мере роста населения будет 
усиливаться. И хотя Беларусь еще не столкнулась с дефицитом воды, тем не менее знания о ее 
количестве необходимы для решения многих общегосударственных задач. 

Возвращаясь к началу сегодняшнего разговора, хочется отметить, что ученые института провели 
основательное исследование водоресурсного потенциала каждого из 21 административных районов 
Витебской области. В ходе его были уточнены на основе современного картографического материала 
изменения, произошедшие в структуре гидрографической сети за последние тридцать лет. Скажем, 
установлено, что наибольшее количество рек в области приходится на Городокский район -- 52. 
Меньше всего их -- шесть -- в Шарковщинском районе. Определено или уточнено расположение 
истоков всех рек, в том числе и самых малых, что раньше не проводилось. 

Что же касается озер, то сведения об их площадях, полученные в последнее время, указывают на 
значительное расхождение с данными предыдущих исследований, проводившихся несколько 
десятилетий назад. Это указывает на необходимость новой инвентаризации озер. 

Подробные данные об изучаемой проблеме дают человеку простор для действий. И чем больше 
мы будем знать о водном бассейне страны, тем будет большей вероятность принятия правильных 
решений в этом вопросе. 
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